

EL PACIFICO

Semi-diario de intereses generales

Año XVII.

PUNTARENAS, COSTA RICA, SABADO 18 DE OCTUBRE DE 1913.

Nº 2.286

ASERRADERO A VAPOR

Pedro Canale.--Puntarenas.

AVISA a su numerosa clientela y al público en general, que cuenta con buena maquinaria, para la elaboración de toda clase de maderas.

TABLONES, tablas machihembradas, traslapados, rodrigones, simbras, soleras, molduras de todas formas, a precios sin competencia.

GRAN existencia en cedro y caoba, seca y de inmejorable calidad, para la fabricación de muebles.

Se construyen muebles de todos estilos a precios reducidos.

Taller mecánico y forja, admitiendo órdenes para toda clase de trabajos concernientes al ramo, a precios moderados.

Descascaradora de arroz de 1ª clase, pudiendo beneficiar hasta 50 quintales diarios.

Todos los pedidos son atendidos con solicitud y servidos a satisfacción con suma rapidez.

Compañía Nacional de Seguros

CAPITAL ₡ 630.000

Agente en Puntarenas.—Luis Casavolone

Oficina contigua a la casa de don Alberto Falt & Cª Calle del Estero, como a 20 varas a Este de la Escuela de Varones.

AZUCAR del Ingenio del Tempisque de FEDERICO SOBRADO.

El mejor azucar que se fabrica en el país; inmejorable para SIROPES y TOSTELÉS.

Manuel Burgós--Agente

Aviso importante

A mi numerosa clientela y al público en general hago saber que el 1º de Octubre será trasladado mi taller de zapatería que tengo en ésta, situado al lado de la carretería de don Francisco L. Huevo a casa situada entre la sastrería de don José Mª Ríos y la carretería de don J. L. López, calle del comercio, en donde y como siempre estaré dispuesto a dejar satisfecho el gusto más exigente.—Si Ud. necesita un par de calzado en estilo americano, francés o español, pase a mi taller donde será atendida su orden con prontitud y esmero.

MANUEL ROMERO

(Un mes—27 de Setbre.)

HOTEL AMBOS MUNDOS

[ANTES HOTEL COLOMBIA] de Isidro Montoy

EL MEJOR SITUADO DE PUNTARENAS.—FRENTE AL PARQUE VICTORIA

Habitaciones cómodas, frescas, higiénicas, ventiladas. Servicio esmerado, amabilidad en el trato. Comidas succulentas y bien sazonadas. Cantina montada a la última.

HOTEL EUROPA

Unico de la. clase en Puntarenas. Adminis-trado personalmente por su propietario

Emanuel Moiso

Teodoro Roiz

Vende café al por mayor

Vean las muestras

TEODORO ROIZ

Gran Fábrica de Jabon y Velas

Casa fundada en 1899

Almacén de Abarrotes y Licores.

PUNTARENAS COSTA RICA.

UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES

Salidas de los vapores de Puerto Limón, C. R.

Para Nueva York, vía Colón y Jamaica.

TODOS LOS LUNES a las cinco p. m.

Los nuevos y lujosos vapores *Pastores, Carrillo, Sixaola* y *Tivies*, llevarán pasajeros y carga de Limón a Nueva York en menos de 8 días, tocando en Colón y Jamaica solamente para recibir pasajeros y correspondencia. También llevarán carga para Europa, vía Nueva York. Estos vapores hacen conexión en Colón con vapores para Bocas del Toro, Cartegena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Colón todos los jueves a las 5 p. m.

Servicio solamente de pasajeros con los reconocidos vapores *HEREDIA, CARTAGO* y *PARISMINA*.

Para Puerto Cortés, Puerto Barrios y Belice Todos los Domingos a las 5 p. m.

Servicio solamente de pasajeros con los reconocidos vapores *MAROWIJNE, COPPENAME* y *SARAMACCA*.

Para Boston, (directo,) todos los sábados en la noche. Servicio solamente de pasajeros con los vapores *San José, Limón* y *España*.

Todos los pasajeros de 1ª clase para Bocas del Toro y Colón (Panamá) deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José ó Limón, CINCO días consecutivos antes de embarcarse a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos CINCO días.

Durante la época Abril primero a Octubre 31, todos los pasajeros para Nueva Orleans, deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José TRES DIAS consecutivos antes de embarcarse, a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos tres días.

Además, todos los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes, reservación de camarotes, etc., dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en San José ó Limón ó a los Sub-agentes Sres. Sasse y Pirie en San José.

W. E. Mullins — Administrador General

Ferretería

DE HECTOR ESQUIVEL

En Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desee con referencia a este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc., etc.

LA MAGNOLIA

La cantina de lujo preferida por la sociedad y público de Puntarenas.

Atendida personalmente por su propietario

PEDRO A. ROSÉS

Cuenta con un esmerado servicio.—Con licores exquisitos, de las mejores casas europeas.—Ofrece un completo surtido de confituras y una magnífica tostelería.

FABRICA DE FIDEOS

"LA COMERCIAL"

de MONTEVERDE & POLTRONIERI

Agte. en Puntarenas y Guanacaste.—LUIS CASALVOLONE. Oficina contigua a la casa de Alberto Falt

EDITOR REDACTOR Y DIRECTOR, Héctor Guevara Santos

OFICINA: Frente al Parque Victoria, bajos de la casa del Licenciado don Juan Manuel Rodríguez.—TELEGRAMA: "Pacífico". — CORREO: Ap. 118.

CONDICIONES:

Suscripción mensual, C\$ 1-00—Número

ro suelto, C\$ 0-10.—Número atrasado, C\$ 0-25—Avisos y comunicados, precios conforme a tarifa y pago adelantado

La Dirección no se hace cargo de los conceptos de los colaboradores, ni acepta la responsabilidad de los artículos que lleven seudónimo al pie. Es entendido que cada articulista es responsable de lo que escriba.

Los puntos sobre las líneas

El duranismo nació enfermo, con cualquier movimiento que ejecute se desploma y cae, y cuando le va bien trastabillea. Eso fue desde el nacer, porque mire usted que escoger como escogieron al escogido para jefe, tiene gracia. Falto de experiencia, sobra de irascibilidad, propiedad de petulancia y un piso superior que por deshabitado está lleno de telarañas. Hasta en la lucita que al principio pusieron sobre el umbral de la puerta fueron desacertados, porque las intermitencias de aquella lámpara semeja-ba el estertor de la agonía. Nacieron muriendo.

Cobijados después con el rico manto municipal los hemos visto dar el ultimatum a los pobres empleados de la higiene, que han obligado a portar la insignia verde y el que nó a fuera con el rastrillo porque al duranismo le gustan solo con pico y pala y trazo de alzar basura.

Al principio, cuando se llegó a creer que la cosa iba de veras, es decir, cuando contaban con la sabrosura de la imposición oficial, los logreros condecorados con la gran cruz del pansismo se agolparon a las puertas del club verde y dijeron para sí: adentro que están bailando! Pero una vez convencidos que ha llegado el momento de que impere radiosamente nuestra ley electoral, contritos, arrepentidos se sientan cerquita de los dinteles de las puertas del chiquero (así debe llamarse el lugar donde se reúnen los partidarios de la chancha) para de un brinco meterse en el antro donde ofician con rojas ornamentaciones los apóstoles de la sangre, lo que en puridad de verdad no me sorprende.

¿Quién es el candidato del partido duranista? —Carlos Durán. ¿Quién es Carlos Durán? El que compartió con Rafael Iglesias las dulzuras del Poder, el que mientras el pueblo gemía bajo el peso de una tiranía, tranquilamente gozaba de las comodidades y honores de las

alturas; el que asentía el forjamiento de las cadenas conque se debían de atar al poste infamante de la tiranía todas las instituciones liberales sobre que descansan los fundamentos de la República.

Ahora, ¿quiénes son los jefes del duranismo aquí? Unos logreros, los conozco como a mis manos. Ellos, los jefes verdes porteños casi en su totalidad rojos al principio de esta campaña cuando vislumbraron la sabrosura de un triunfo a palos se afirmaron al duranismo y hoy se entregan al civilismo con todo y bagaje, sin condición, sin los honores de un pacto y atados a esta desvergonzada acción, quieren llevar a los honrados hijos de este altivo pueblo para hacerle votar por Iglesias, nuestro enemigo de siempre, y quieren llevarlos como una mercancía que entregarán como premio de los favores ofrecidos en pago de su adhesión.

Con esto queda evidenciado que el duranismo de aquí fue turca del civilismo que esa franja verde y roja, insignia convencional de los jefes de ambos partidos, era el anzuelo conque se pretende pescar a última hora el voto de honrados hijos del pueblo, que no porque su ilustración sea limitada, dejan de comprender con el instinto propio de la masa popular que han servido de instrumento para una jugada política, pero que les queda el derecho de abominar y vituperar la conducta de sus indignos jefes para adherirse a la Causa Republicana, a esa causa que viene de años atrás conquistando triunfos sobre el absolutismo del olimpo y que coloca con edificante desinterés en el altar de la Patria.

El pabellón azul tremolado ayer por las manos de nuestro digno actual Mandatario será colocado mañana por nuestro Jefe y candidato Lic. don Máximo Fernández en la cumbre de nuestro capitolio.

COLABORADOR

LA VERDAD EN SU PUNTO

Habla el ex Director de 'La Palabra Libre'

SR. DIRECTOR DE 'EL PACIFICO'

P.

Muy señor mío y amigo:

Encontrándome en este país en donde verdaderamente se disfruta de libertad, no puedo menos de sentirme orgulloso por los beneficios que ella reporta y que da la medida de su progreso y su civilización. En cambio Nicaragua, país vecino y que debía tomar como modelo a Costa Rica, va camino de su ruina empujado por la avaricia americana y la labor antipatriótica de Adolfo Díaz y algunos esclavistas que secundan pesados de júbilo inmenso el protectorado de su patria. Vergüenza da decirlo, pero es pura verdad.

Un país que está a merced del poder so, humillándose sin protestar, no es país que deba tenerlo en cuenta las naciones libres. Tal sucede con Nicaragua.

Allí no hay libertad porque esta oculto el rostro de vergüenza y se le oye sollozar; allí no hay leyes porque ha sido pisoteada descaradamente; allí no hay garantías porque desde que Díaz se unió con los yanquis, desaparecieron completamente; y el que se las quiera dar, debe andar con la pistola al cinto para defender el yo, de lo contrario la vida está expuesta a cada momento.

El que estas líneas escribe fué Redactor del diario 'La Palabra Libre' que se editó en Managua, Nicaragua, y

por su carácter independiente, más bien que órgano de un partido, fué el motivo para que se suspendiera tan solo porque en un editorial habló del peligro de su patria.

He creído oportuno reproducir el editorial en referencia para que se comprenda bien los nexos que unen a Díaz con los americanos. Dice así:

"Por nuestra dignidad — Santo clamor! Santa protesta! Anibal ad portas.—Costa Rica, esa noble y heroico pueblo nos está dando la voz de alerta e n motivo de la intervención yanqui. La insolencia de esos bucaneros no tiene nombre. La protesta es inútil. Los espíritus de fe están en presencia de la miserable conquista que pretende el fuerte contra el débil. Es una bofetada, pero una bofetada cebarle que no tiene resonancia, se está ante la indignación popular. Ese pueblo nos da el ejemplo. Si lo secundamos haciendo propio el duelo que se prepara contra nuestra dignidad, habremos dado un paso en el terreno del honor secundando a la vez los deseos de nuestra conciencia".

No era posible, señor Director, que el señor Díaz soportara tan amargas verdades, y por eso determinó la muerte de mi periódico.

Sea su affmo. s. s.,

AGUSTÍN SELVA SALAS

Puntarenas, octubre 17 de 1913.

Cien temblores en Granada

Hace dos días que tiembla fuertemente en Granada, Nicaragua, donde a esta hora se han registrado cien movimientos seismicos.

Al respecto dice el Presidente Días al Dr. Guerra: Hace dos días hay fuertes temblores en Granada; hasta ahora más de cien. La gente está saliendo de la ciudad y lugares vecinos pues solo Granada y pueblos muy cercanos como Diriomo y Catalina son los amenazados. No ha habido desgracias. Gobierno envía trenes para ayudar.

En Campaña

Que porque yo aludí a su humildad "personalidad" y porque diz que no anduve cierto en lo que dije, don Leonidas Poveda, pluma en ristre, me sale al paso para "rectificar y reflexionar".

Y rectifica, claro, a su modo, o al modo civilista que lo mismo da. "El señor Suñol, dice Poveda, propuso la casa de Pepino para asiento de la Junta Principal de Distrito pero como vi la idea de llevar esa Junta a un local netamente "fernandista" me opuse". Y el local de Araya no es netamente verdi-rojo, con todo y que el apreciable don Pedro Ortuño lo haya "independizado"? El señor Suñol, continúa Poveda, sólo propuso el local de Pepino y uno de doña Joaquina v. de Bouilla.

Vamos, señor Presidente de la Junta; usted ha perdido la chaveta, no hay duda. Don Juan Suñol propuso, además de los nombrados locales, uno de don Ricardo González Veranes, local amplio, ventilado, decente y céntrico, que usted, don Leonidas, rechazó, alegando para ello, "motivos personales con el propietario señor Veranes" Y cuáles son esos motivos personales?

La designación del local verdi-rojo de Moncho, era una cosa pre-concebida; no trate de disculpar el procedimiento que todos conocemos el juego como que las cartas están vistas.

En cuanto a lo que reflexiona don Leonidas, tiene mucha gracia. "De modo, dice el señor Poveda, que los fernandistas estiman como mal ejemplo lo que la ley estima CORRECTO! pues desde luego que es legal darse el voto a sí mismo,

es porque la ley no ve en eso ninguna incorrección". Ciertamente, el procedimiento de votar por, sí, no lo prohíbe la ley; pero lo reprimina acremente el tribunal de la opinión pública y lo veda la dignidad personal.

Ahora, aquello de que, "no hay fusión entre los verdes rojos", deja mal parado a don Leonidas. Porque la fusión es real y efectiva. Duranos y civilistas están coagados, viven maritalmente, y quien lo niegue se aparta de la verdad.

Y no debemos en rigor de verdad, extrañarnos de esas negativas y protestas de independencia, cuando los "fusionados" han llegado al colmo, negando por mala fe, sin respeto a la ley ni a los hombres, la ciudadanía costarricense a una persona que, como don Francisco Arata, es más tico que muchos de esos costarricenses de pega y ocasionales.

PISCIS.

NIÑOS DELICADOS.—Para niños y niñas que se desarrollan con dificultad nada mejor puede darse es que la Emulsión de Scott. Es un poderoso fortificante que hace carne y hueso por ser puramente un alimento científicamente concentrado. Los médicos especialistas en enfermedades de los niños se expresan con entusiasmo acerca de la Emulsión de Scott. Lea usted este certificado:

"Desde hace diez años que ejerzo la profesión de médico-cirujano-partero en este distrito no he dejado de prescribir a gran parte de mis clientes la Emulsión de Scott, por ser este un medicamento de muy brillantes resultados, en todos aquellos casos de debilidad orgánica en que se requiere el empleo del aceite de hígado de bacalao, en combinación con los hipofosfitos de cal y de soda. Todos los organismos se benefician con su uso, pero la primera infancia tiene en ella su verdadero salvavidas". Dr. José Manuel Castillo, Boconó, Venezuela

Ultimos pataleos

Anoche y después de grandes esfuerzos consiguieron los verdírojos celebrar reunión.

Hizo uso de la palabra don Salustio Quirós

Como siempre, el número de argolleros no pasó de 38, entre niños, extranjeros e incluyendo a los miembros de la directiva.

Nos dicen que la próxima reunión tendrá lugar en el Club Civilista.

Comunicado

Primera tanda

Lista de los morosos de la cantina VENEZIA, Managua Salustio Quirós.—C R.

(De un periódico de Managua Nic)

Cuña

—¿Cuántos duranistas tiene el Club de Uds? preguntaba un civilista a un durazno.

—Quince, amigo, y 30 que han muerto, son 45.

—¿Cómo se llaman los pasados, los muertos?

—Amigo, aquí en Puntarenas a los muertos los llaman ollapicos.

No sirven los Tamales, porque la clética marrana tenía frutilla

Todo podía esperarse de los jefes verdes y rojos, falsos hijos de Puntarenas; no así de personas cultas al parecer, consideradas como un algo instruidas y de cierta capacidad mental e intelectual que han venido a ser víctima inocente de políticos logreros que audaces no han parado mientes en considerar si sus non santos manejos son o no son convenientes para la marcha regular del progreso moral y material de la localidad.

Mejor mal les fuera si los portafijos fuesen como ellos lo han creído: inconciencias—porque no se habrían llevado tan grande fracaso. Pero éste era de esperarse, porque sólo ellos pudieron creer que quienes son de inteligencia tan clara como los del pueblo de Puntarenas, iban a seguir comulgando con las ruedas del molino al cual han dirigido sus aguas, formando a modo de muros de una atangia los pocos escrupulosos jefes de la fusión.

Qué dirán mañana Céspedes, Sonand Company, y qué también Gíllio, Poveda y Cía. cuando el pueblo inteligente que han considerado como diota, les pida explicación de su con-

ducta desleal para con él.

Puntarenas está habitada por hombres en su mayoría nobles hijos de la Patria que no han de dejar sin su interpelación a quienes sin consultarles han querido buclar sus intereses echándolos a rodar por medio de la fusión que, "ya es un hecho" y que aun pretenden ocultar.

El pueblo no puede seguir con ellos. El sabe a qué atender: Si están con su partidito a "fumá" y déjame el cabo" como lo prueba la fusión, no deben esperar que aún los acompañe uno solo de los leales de nuestro puerto.

La semilla que sembró la audacia roja y la indignidad cieta, por dicha resultó vana casi toda. Son pocos los abrojos; ellos son entre los jefes; entre el pueblo no los hay.

Los jefes rojos y verdes quedan solos. Los copatidarios que ellos creyeron leídos, los abandonan ya.

El tamal verde y rojo es incomible porque la marrana aun después de haber estirado la pezuña nos dió la sorpresa de tener frutilla!

CLARCKSON

DOY DINERO A INTERES

LEON GUERRA

14-X-1913.

Elders & Fyffes Limited

SERVICIO DE VAPORES

entre Limón, C. R. y Bristol, Inglaterra.

Los nuevos y lujosos vapores—"CHAGRES", "BAYANO", "PATIA" y "PATACA", todas de 5.500 toneladas, hacen la travosa de Puerto Limón a Bristol con escala en Colón y Kingston en 17 días. Salen de Limón cada semana.

PASAJE de primera a Bristol... £ 25-00
ida y vuelta... " 45-00

A las familias que tomen cuatro o más pasajes enteros se les hará una rebaja de 10 p.

Todo itinerario está sujeto a cambio sin previo aviso.

Los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del lugar donde radican.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la United Fruit Co., en San José o en Limón, o a los Sub-Agentes SASSO & PIRIE en San José.

Pan American Life Insurance Co. of New Orleans

SEGUROS DE VIDA

Capital y surplus \$ 2.000.000.00

200 personalidades en Costa Rica son ACCIONISTAS.

—SEGURA—SANA—CONSERVATIVA—

Agente en Puntarenas.—LUIS CASALVOLONE.

Oficina contigua a la casa de don Alberto Fait.

EL SIGLO NUEVO

PUNTARENAS

Almacén De Abarrotes y Géneros

Esta casa renueva el surtido constantemente. Acabamos de recibir un ESPLENDIDO SURTIDO DE MUEBLES.

Para marina ofrecemos: patachas cobre, fe'pa, e-topa, brea, alquitrán, tachuelas cobre y clavos galvanizados de todos tamaños. Especialidades: COGNAC OTAR DUPUY, WISKEY MAHATAN, GARRILLOS COQUETA.

A. HERRERO Y CIA.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

PERSONAS PÁLIDAS

son pálidas porque no sacan suficiente nutrición de lo que comen. Necesitan la **Emulsión de Scott**



[de Aceite puro de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos]



que es un alimento concentrado productivo de sangre rica, fuerzas, carnes y vigor.

Asegúrese bien que sea la

EMULSION de SCOTT.

Correo de Esparta

Solemne estuvo el domingo la reunión republicana en la plaza de esta ciudad.—Sin enemigos porque uno, el civilista, andaba en el campo en un paseo con don Antonio Ibarra y el otro, el verde, anduvo todo ese día bien "jumo" y no se consintió competente para alternar con nuestros oradores, celebramos nuestra fiesta con el mayor entusiasmo tranquilamente.—Orador Vinsenci propuso en nombre de la Directiva Central y debidamente autorizado, una apuesta por valor de mil colones a que el republicanismo es doble en el país a cualquier de nuestros adversarios, los duranistas y los civilistas.—Duranistas de aquí en conculabulo secreto convinieron participar de la apuesta a Carlos María y esperar la resolución para decidirse.—Dicen que Guzmán, el de Chomes, trata de recoger el guante, aunque el gato escaldado del agua fría huye.

Sigue el "tipito" de marras, de cuchara de toda olla en las fiestas que aquí se celebran.—Husmeó que en Miramar habría un baile y a Miramar fué a anochece ese mismo día en pos del anhelado baile.—

La noche siguiente ya lo teníamos aquí de nuevo y de nuevo, sin invitación previa, tomó parte en el baile de aquel día, sin hacer caso de los desprecios con que quisieron correrlo los organizadores de la fiesta.—Aquí que todos lo conocen hacen esta pregunta siempre que los invitan a un baile: "Va Constantino Chavarría"; e invariablemente una negativa es la contestación.—Sin embargo cuando menos se piensa y a la hora de los "tragos", regularmente, aparece en el salón la figura olímpica del hermano del laureado poeta recién muerto. Por desgracia en estos tiempos las siete plagas de Egipto han caído sobre Esparta, a saber: el orador civilista, el idem duranista, par de sabuesos ambrientos que el río de la Barranca arrastró de quién sabe don-

de y los dejó arrimados a estas playas; los eternos jefe políticos, especie de gallitos de plumas que siempre caen parados; el famoso "meteentodo", socio "industrial" del cirujano dentista de esta ciudad; y los cuatro tipejos también "industriales" que más tarde daré a conocer con todas sus cualidades y que son los que forman la docena completa de duránicos de este Cantón.

ARMANDO GUERRILLAS.

De política

Se vende un solar en la Plaza de Cañas, lado Oeste, de 12 metros de frente.—Referencias las dará el Lic. don Octavio Moya.

Puntarenas, 1º de octubre 1913

¡ Pruébela !

Cuando Ud. considera que la Hepalina ha curado tantos millares de gente, que estaban padeciendo de indigestión, bilis, jaqueca, estreñimiento, paludismos, escalofríos, etc., ¿por qué no le curaría también a Ud? La

HEPALINA

es una medicina natural, preparada con yerbas y raíces; es agradable y cierta, y ha estado en uso por más de 70 años.

La Sra. Isabel García de Aponte, que vive en la Cidra, Puerto Rico, escribe como sigue: "Padece por 18 años de jaqueca náuseas, dolor en el estómago, pérdida del apetito y estreñimiento. Tomé la Hepalina, y ahora me encuentro casi curada."

En todas las boticas.

ITINERARIO

que seguirán los vapores correos de la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya de Manuel Barahona & Cía., durante el mes de Octubre de 1913.

Servicio entre Puntarenas, Ballena y Bolsón con escala en Manzanillo y Humo

Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Manzanillo	Salidas de Ballena	Salidas de Manzanillo (Retorno)
Jueves 2	10 p. m.	12 m.	6 a. m. del 3	11 a. m. del 3
Martes 7	2 a. m.	4 a. m.	10 a. m.	3 p. m.
Viernes 10	4 a. m.	6 a. m.	12 m.	5 p. m.
Martes 14	8 a. m.	10 a. m.	4 p. m.	9 p. m.
Jueves 16	10 p. m.	12 m.	6 a. m. del 17	11 a. m. del 17
Lunes 20	12 p. m.	2 a. m. del 21	8 a. m. del 21	1 p. m. del 21
Viernes 24	3 a. m.	5 a. m.	11 a. m.	4 p. m.
Martes 28	7 a. m.	9 a. m.	3 p. m.	8 p. m.
Viernes 31	8 a. m.	10 a. m.	4 p. m.	9 p. m.

Servicio entre Puntarenas y Bebedero con escala en Manzanillo

Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Manzanillo	Salidas de Bebedero	Salidas de Manzanillo (Retorno)
Miércoles 1	10 a. m.	12 m.	5 p. m.	9 p. m.
Viernes 3	12 p. m.	2 a. m. del 4	7 a. m. del 4	11 a. m. del 4
Miércoles 8	4 a. m.	6 a. m.	11 a. m.	3 p. m.
Sábado 11	7 a. m.	9 a. m.	2 p. m.	6 p. m.
Miércoles 15	10 a. m.	12 m.	5 p. m.	9 p. m.
Viernes 17	12 p. m.	2 a. m. del 18	7 a. m. del 18	11 a. m. del 18
Miércoles 22	2 a. m.	4 a. m.	9 a. m.	1 p. m.
Sábado 25	5 a. m.	7 a. m.	12 m.	4 p. m.
Miércoles 29	9 a. m.	11 a. m.	4 p. m.	8 p. m.

Servicio entre Puntarenas y Puerto Jesús con escala en Manzanillo

Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Manzanillo	Salidas de Pto. Jesús	Salidas de Manzanillo (Retorno)
Domingo 12	9 a. m.	12 m.	2 p. m.	4 p. m.
Domingo 26	7 a. m.	10 a. m.	12 m.	2 p. m.

Servicio especial entre Puntarenas y Manzanillo.—Correos de la Compañía Abangarez Gold Fields of Costa Rica.—Pasajes de primera solamente \$ 2.00 ida ó regreso.

Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo
Miércoles 1	8 a. m.	11 a. m.
Sábado 4	8 a. m.	11 a. m.
Miércoles 8	8 a. m.	11 a. m.
Sábado 11	8 a. m.	11 a. m.
Miércoles 15	8 a. m.	11 a. m.
Sábado 18	8 a. m.	11 a. m.
Miércoles 22	8 a. m.	11 a. m.
Sábado 25	8 a. m.	11 a. m.
Miércoles 29	8 a. m.	11 a. m.

Servicio especial entre Chomes y Puntarenas, diario, excepto los domingos, precio de pasaje de ida ó vuelta Cj. 1.00

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos, en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

Precios por ida ó regreso

Por ida y regreso 50 por de recar-go		
Chomes	\$ 15.00
Manzanillo	30.00
Puerto Jesús ó San Pablo	40.00
Bebedero	60.00
Humo	60.00
Ballena ó Bolsón	70.00

TARIFA DE FLETES Y PASAJES

Pasaje de 1a. á Bebedero, Bolsón y Puerto Jesús	\$ 3.00
" de 2a. á " " " "	2.00
" de 1a. á Manzanillo	2.00
" de 2a. á idem,	1.00
Niños menores de 10 años, mitad del precio	
Por qq. de carga á Bebedero, Ballena y Puerto Jesús	0.50
Por garrafón lleno (15 litros), á idem, idem	0.50
Por garrafón vacío á Bebedero idem, idem	0.25
Por cada pié cúbico á idem, idem idem	0.25
Por cada montura á idem, idem idem	0.25
Por cada cuero de res á idem, idem idem	0.25

ATENCIÓN

Los tiquetes son válidos únicamente para el día de la salida de los vapores, y el pasajero que salga del muelle de Puntarenas sin su respectivo tiquete, pagará un recargo del 50 por ciento.

OBSERVACIONES

- 1°—No se embarcará carga sin estar satisfecho el importe de su flete.
 - 2°—Los garrafones vacíos ó menos de licor, así como las latas de café, serán transportados sin responsabilidad por parte de la Empresa, en caso de fractura ó derrame.
 - 3°—Para evitar reclamos se avisa al comercio que no se embarcará ningún bulto de mercaderías que no tenga señalado con claridad el número, marca, nombre del destinatario y lugar de su destino.
 - 4°—Solamente se recibe equipaje, hasta las 3 p. m. del día de salida de los vapores.
 - 5°—Los tiquetes deben comprarse con anticipación á la hora de la salida de los vapores en la Agencia, Oficina del señor Manuel Burgos.
- LEASE.—Las horas de llegada y salida á los puertos de escala son aproximados.

LA EMPRESA

Maderas

Compra maderas de cedro, caoba, cocobola y brasil.—Pago los mejores precios.

Manuel Burgos

A. ASCH BROS

PUNTARENAS.-SAN JOSE.-LIMON

Situado a cien varas de la Botica de Veranes.

Todo el público acude a este establecimiento por ser este el que más barato vende, yendo para la plaza

NAPOLEON SOTO J.

Surtido completo de abarrotes, vinos, licores, conservas, cristalería de las mejores casas europeas.

IMPORTACION DIRECTA.—VENTA AL POR MAYOR.—DEPOSITO PERMANENTE DE TABACO IZTEPEQUE.—

T. ASSMANN & Co.

—IMPORTADORES—
BREVA KEYSTONE

DEPOSITO: Puntarenas, donde FELIPE J. ALVARADO San José y Limón

Pacific Lumber Company

SAN JOSE - OROTINA -- PUNTARENAS

SURTIDO COMPLETO DE MADERAS DEL PACIFICO

Especialidad en tablillas, tabloncillos y guarniciones. Compra demaderas en trozas pagando el mejor precio. A fin de dar el mayor número de facilidades á nuestros clientes se atienden pedidos en nuestro aserradero edPueblo. oλenN.---JAMES DAGAN---Administrador General.